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über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Mombach 

 

am 24.10.2013 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Böcher, Horst     

Diezinger, Irene     

Gerz, Ralf     

Heinzel, Wolf     

Helm-Becker, Ansgar     

Jera, Denny     

Kirschner, Markus   (ab TOP 4) 

Lieber, Karin     

Metz, Michael     

Schmitz, Markus     

Wetter, Markus S.     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Moerchel, Christian Dr.     

 

 

- Schriftführung 

 

Bermeitinger, Peter     

 

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Saebel, Heike     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Kracht, Martina     
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T a g e s o r d n u n g 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Neues Ortsbeiratsmitglied 

 

 

Anträge 

 

2. Sicherheit zw. Industriestr. und Bahngleisen (SPD, Grüne, FDP, CDU, ödp) 

 

3. Hortplätze (SPD) 

 

4. Klärschlammverwertung (SPD, Grüne, ödp) 

 

5. Einwohnerfragestunde 

 5.1. Klärschlammverwertung 

 

 

Anfragen 

 

6. Bohlenweg NSG Mainzer Sand (SPD) 

 

7. Umleitungsverkehr während der A 643-Bauarbeiten (SPD) 

 

8. Herkunft Klärschlamm (FDP) 

 

9. Sachstandsberichte 

 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0833/2013 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 

 9.2. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1274/2013, FDP 

 9.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0503/2012 der Stadtratsfraktionen 

von SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

 9.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1270/2013 FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 

 9.5. Ergänzender Sachstandsbericht zu Anfrage 1278/2013 SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach 

 

10. Evangelische Kindertagesstätte Mainz-Mombach; Umstrukturierung des Be-

treuungsangebots 

 

11. Mitteilungen und Verschiedenes 

 11.1. Kinderstadtplan 

 11.2. Blumenschmuckwettbewerb 

 11.3. Ausbau Industriestraße 

 11.4. Dreck-weg-Tag 
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b) nicht öffentlich 

 

12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

13. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

14. Stadtteilmittel 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 

fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

Punkt 1 Neues Ortsbeiratsmitglied 

hier: Einführung/Verpflichtung 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass Herr Richard Wagner als Nachfolger von Herrn An-

dreas Mörbel sein Mandat nicht angenommen hat und die Kandidatenliste der 

Kommunalwahl 2009 der Republikaner damit erschöpft ist.  

Der Sitz bleibt somit bis zum Ende der Wahlperiode unbesetzt und die gesetzliche 

Zahl der Ortsbeiratsmitglieder verringert sich auf 12. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anträge                                                     

 

 

Punkt 2 Sicherheit zw. Industriestr. und Bahngleisen (SPD, Grüne, FDP, CDU, 

ödp) 

Vorlage: 1609/2013 

 

Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überweisen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Hortplätze (SPD) 

Vorlage: 1610/2013 

 

Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird dahingehend ergänzt, dass die 

Verwaltung gebeten wird bei Bund und Land wegen Zuschüssen oder anderen 

Fördermitteln vorstellig zu werden. 

 

Der ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen.  
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Punkt 4 Klärschlammverwertung (SPD, Grüne, ödp) 

Vorlage: 1611/2013 

 

Herr Jera und Herr Helm-Becker begründen den Antrag und streichen heraus, dass 

es hierbei um Klärung von wichtigen Themenbereichen gehe, um auf dieser Basis 

im weiteren Verfahren sachorientierte Entscheidungen treffen zu können und dass 

vor allem der Bereich 8 „Alternative Verwertungsort/e“ der gravierendste sei. 

 

Herr Gerz und Herr Metz positionieren sich eindeutig gegen den geplanten Stand-

ort der Klärschlammverwertung, da Mombach bereits über Gebühr belastet sei 

und die Verwertung im HKW eine sinnvolle Alternative sei. Im übrigen seien Infor-

mationen nicht korrekt, nicht voll umfänglich oder überhaupt nicht gegeben wor-

den, so Herr Gerz. 

 

Im weiteren Verlauf diskutiert der Ortsbeirat ausführlich und kontrovers das Thema. 

 

Die Vorsitzende spricht an, dass es unbedingt notwendig sei, dass von Seiten der 

Verwaltung, des Wirtschaftsbetriebes, der KMW und ggf. weiterer möglicher alter-

nativer Betreiber die Bevölkerung in einer öffentlichen Veranstaltung umgehend 

informiert wird. 

 

Sie verweist in diesem Zusammenhang auf eine öffentliche Veranstaltung der SGD-

Süd im Bürgerhaus Lerchenberg am 5.11.2013 hin. 

 

Herr Jera beantragt, die Themenbereiche 1-7 und 8 getrennt abzustimmen. 

 

Der Ortsbeirat stimmt den Themenbereichen 1-7 mit 8 : 0 : 4 Stimmen zu, dem The-

menbereich 8 mit 12 : 0 : 0. 

 

Der Antrag wird mit der Bitte um weitere Veranlassung, insbesondere bzgl. der ge-

wünschten zeitnahen Info-Veranstaltung, an die Verwaltung überwiesen. 

 

 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Einwohnerfragestunde 

 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 5.1 Klärschlammverwertung 
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Zahlreiche Einwohner geben Statements zum Themenbereich Klärschlammverwer-

tung ab. 

 

Die Vorsitzende erklärt, dass detaillierte Fachfragen von Seiten der Verwaltung, des 

Wirtschaftsbetriebes und ggf. weiterer möglicher Betreiber in einer noch anzube-

raumenden Info-Veranstaltung  direkt beantwortet werden können. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

Punkt 6 Bohlenweg NSG Mainzer Sand (SPD) 

Vorlage: 1604/2013 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V vom 21.10.13, ohne AZ.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 7 Umleitungsverkehr während der A 643-Bauarbeiten (SPD) 

Vorlage: 1605/2013 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V vom 21.10.13, ohne AZ.  

 

Herr Jera fragt die Verwaltung, ob es Möglichkeiten gibt, zukünftig noch weniger 

Verkehr über die Kreuzstraße umzuleiten und Umleitungen grundsätzlich zu vermei-

den. 

  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 8 Herkunft Klärschlamm (FDP) 

Vorlage: 1607/2013 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V vom 22.10.13, ohne AZ.  

 

Herr Gerz bittet die Verwaltung, die Frage 4 erneut zu beantworten, da auf jeden 

Fall bei der Verwertung Energie verbraucht und somit CO2 ausgeschieden wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 9 Sachstandsberichte 
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Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0833/2013 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Mombach; 

hier: Straßendecke Dietzestraße 

Vorlage: 1455/2013 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 02.10.13, AZ. 61 2 60 00 66.  

 

Herr Dr. Moerchel bittet die Verwaltung, nach Möglichkeiten zu nachhaltigen Re-

paraturen statt Flickwerk zu suchen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 9.2 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1274/2013, FDP 

hier: Überfliegende Helikopter 

 

Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dez V vom 11.09.13, ohne AZ.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 9.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0503/2012 der Stadtratsfraktio-

nen von SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN betreffend "Einrichtung 

einer vierten IGS in der Mainzer Innenstadt", zum Antrag Nr. 

0713/2012 der FDP-Stadtratsfraktion betreffend "Entwicklung der 

mainzer Gymnasien", zum gemeinsamen Antrag Nr. 0612/2012 der 

SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN im OrtsbeiratMainz-Neustadt be-

treffend "Errichtung einer Integrierten Gesamtschule  am Standort 

Mainzer Neustadt", zum gemeinsamen Antrag Nr. 1143/2010 von 

SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Mombach 

betreffend "Ausbau der Realschule plus Mombach/Budenheim zu 

einer IGS" und zum gemeinsamen Antrag Nr. 0192/2012 von SPD, 

Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FDP im Ortsbeirat Mainz-Mombach 

betreffend "Weiterentwicklung Schulstandort Mom-

bach/Budenheim" 

Vorlage: 0948/2013 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez IV. 

  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 9.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1270/2013 FDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Mombach; 

hier Beschilderung Bahnhof Mainz-Mombach 

Vorlage: 1646/2013 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 21.10.13, ohne AZ 61 68.  

  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 9.5 Ergänzender Sachstandsbericht zu Anfrage 1278/2013 SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach 

hier: Gesundheitliche Versorgung 

Vorlage: 1656/2013 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez IV vom 21.10.13, AZ 50 50.  

  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 10 Evangelische Kindertagesstätte Mainz-Mombach; Umstrukturierung 

des Betreuungsangebots 

Vorlage: 1333/2013 

 

Kenntnisnahme der Beschlussvorlage 1333/2013, AZ 51 51 03 04 00. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.1 Kinderstadtplan 

 

Kenntnisnahme des Schreibens des Amtes 51 vom 09.09.13, ohne AZ.  

 

Der Spielplatz Zwerchallee besteht nicht mehr. 

 

Weitere Änderungen sind bereits mitgeteilt worden oder werden in Kürze dem Amt 

51 von der Ortsverwaltung mitgeteilt. 

  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.2 Blumenschmuckwettbewerb 

 

Die Vorsitzende informiert über den Termin der Preisverleihung des Blumen-

schmuckwettbewerbes am 13.11.13, 19.00h, Rathaus.  
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Punkt 11.3 Ausbau Industriestraße 

hier: Ergänzende Stellungnahme 

 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 04.10.13. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.4 Dreck-weg-Tag 

 

Die Vorsitzende informiert über den Termin am Samstag 05.04.2014.  

  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Eleonore Lossen-Geißler                           gez. Peter Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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